



Programación Hoy por hoy La ventana Hora 25 SER deportivos El larguero A vivir que son dos días Carrusel deportivo



BUSCAR

Búsqueda avanzada

NOTICIAS FONOTECA PULSÓMETRO PARTICIPA ESPECIALES SERVICIOS LO+LEÍDO/OÍDO



Hoy por hoy - Pedro Blanco

▶ ESCUCHAR

Último boletín 10:00

▶ ESCUCHAR

Home > Noticias

Lunes, 13 de agosto de 2007 . Actualizado a las 10:41

NOTICIAS

TITULARES



Los restos humanos de la época demuestran la práctica del canibalismo

+ ampliar

Un estudio señala que el canibalismo era habitual en Europa durante el Neolítico

Un equipo de antropólogos granadinos confirma, tras analizar las marcas de los huesos, que también se practicaba en el México prehispánico

12-08-2007 EFE

El canibalismo era una actividad sistemática y ritual en el México prehispánico y durante el Neolítico prácticamente en toda Europa, según ha constatado un equipo de antropólogos tras el estudio de las marcas que esta práctica dejaba en los huesos humanos.



Los mercados europeos abren con subidas

con tu mejor foto de verano...



¿ LE INTERESA ?



Desde finales del 3.000 al 2.500 antes de Cristo, el canibalismo era común en toda la cuenca mediterránea europea y en Finlandia, y la carne de los fallecidos se tomaba tras hervirla unas tres o cuatro horas, "tal vez para asimilar sus características", ha explicado el director del Laboratorio de Antropología Física de la Universidad de Granada, Miguel Botella, quien dirige esta investigación en colaboración con expertos de la Universidad Autónoma de México y el Instituto de Antropología mexicano.

Los huesos estudiados, con marcas de cuchillos y de dientes humanos y procedentes de hombres, mujeres y niños, aparecieron en basureros mezclados con restos de los animales que conformaban su dieta, lo que constata el canibalismo en el Neolítico, especialmente en un periodo del que apenas se han encontrado sepulturas. Sólo en Granada se han encontrado once lugares, algunos de ellos en Alfacar, Píñar o Moclín, donde esta práctica era "habitual", pero también son numerosos en la fachada mediterránea del resto de España y en Europa.

En cuanto a las culturas mesoamericanas, los más de 20.000 restos óseos estudiados por estos expertos han demostrado que el canibalismo era "sistemático" en toda América, lo que "posiblemente indica que lo llevaron los humanos que pasaron el estrecho de Bering cuando ocuparon el continente por primera vez".

Parte de un ritual

Botella ha asegurado que en el México prehispánico, tras los sacrificios rituales en los que se ofrecían los corazones de la víctima a las deidades, el resto del cuerpo se cocía con maíz y era repartido entre todos los participantes en el acto "como en la comunión cristiana" o sólo entre determinados sacerdotes. "Ocurría como en las actuales corridas de toros, donde todo sigue un ritual, pero una vez que muere, el animal es carne", ha explicado Botella.

En la investigación se han recabado recetas de cocina de carne humana que recogieron los frailes españoles durante su labor evangelizadora tras la conquista, que señalan que nunca se tomaba asada y que era habitual añadirla al pozole, un guiso contundente típico mexicano en el que hoy se usa carne de cerdo o de pollo. Según el testimonio de uno de estos frailes, la carne humana "sabía como la del cerdo", de ahí que, tras ser prohibido su consumo durante la cristianización de los indígenas, fuera sustituida por el puerco.

La manipulación de los cuerpos humanos para su ingesta (cortes,

nueva cuenta | NÓMINA

Devuelve 2% Principales RECIBOS

VISA GRATIS

0€ COMISIONES

ING DIRECT

Un Gran Banco que hace Fácil la Vida

Ábrela aquí www.ingdirect.es

RBE: 1681/07

desuello, descarnado o cocción, entre otros) dejó marcas en los huesos, que han sido analizadas por estos expertos y han permitido determinar "toda la metodología utilizada en lo que constituían acontecimientos ritualizados".

Una muestra de que el canibalismo era "sistemático" es que este antropólogo ha estudiado en Guadalajara (México) más de 2.000 herramientas hechas con huesos humanos, desde punzones a arpones pasando por instrumentos musicales, lo que evidencia "una industria artesana establecida". Es decir, el cuerpo humano no sólo sirvió para alimentar a esos pueblos, sino que generó una industria del hueso, que era considerado "el mejor material para las herramientas".



¿ LE INTERESA ?

Anuncios Google

¿Qué es esto?

Qtek, HTC, accesorios
precio sin igual en Europa
Tfno: 917216755
www.htc-qtek.com

Si buscas Beca:
CEF concede becas para
estudios de postgrado
www.cef.es

6 grandes vinos - 50% dto
Vinosselección Club de
Vinos
Gratis sacacorchos
valorado en 36€
www.vinoseleccion.com

Mapa del web Contacto Cadena Ser Emisoras Publicidad Aviso legal Notas de prensa



CADENA SER es una empresa del GRUPO PRISA Gran Vía, 32. 28013 Madrid. Tel: 34 91 347 07 00
© PRISACOM S.A. - Ribera del sena, S/N - Edificio Apot - Madrid. Tel: 34 91 353 79 00

[Ver secciones](#)

Streamed by

[Asociados](#)

[Otros medios](#)